



Representantes del Ayuntamiento, la Junta, la Diputación, los sindicatos y de otros sectores en la ofrenda./FOTOS: BARROSO

OFRENDA FLORAL ■ EN LA CALLE BORDADORES

# Despedida del Año de Unamuno con mensaje de concordia política, social y ciudadana ante la crisis

■ Mañueco pide a los salmantinos que saquen lo mejor de sí mismos para superar los problemas, y confianza para regresar al crecimiento

C.R.

Pese a su carácter inconformista y crítico, incluso consigo mismo, Miguel de Unamuno se ha convertido en 2012 en una figura de unión y concordia para Salamanca, puesto que su homenaje ha logrado acercar las posturas más alejadas, así como a todo tipo de instituciones y agrupaciones. Este es el mensaje en el que quiso incidir el alcalde de Salamanca, Alfonso Fernández Mañueco, en su intervención previa a la tradición ofrenda floral ante la escultura del escritor bilbaíno, que el pasado lunes sirvió de colofón a doce meses de actos dedicados a su memoria. "Unamuno universalizó a esta ciudad, y ahora en el año al que ha dado nombre, su ciudad ha vuelto a proyectarse de la mano de un pensador sin fronteras", afirmó.

Durante su discurso en el salón de recepciones del Ayuntamiento, el primer edil aprovechó para hacer un llamamiento a los salmantinos "que quieren, aman y creen en esta ciudad, a los que forman parte de su intrahistoria", para que saquen lo mejor de sí mismos para superar los problemas. También les reclamó confianza en los responsables de las instituciones, y principalmente del Ayuntamiento, para "contribuir a recuperar el crecimiento económico y la creación de empleo". "Mando un mensaje a las personas que pasan más dificultades, nunca les vamos a abandonar", añadió.



Lectura de la Oda a Salamanca por el rapsoda José María Sánchez Terreros.

Juan Manuel de Prada reclama más escritores como el exrector de la Universidad "que digan la verdad que duele"

Junto al regidor, el escritor Juan Manuel de Prada fue el encargado de depositar este año una corona a los pies de la estatua de la calle Bordadores. El articulista, galardonado con los Premios Planeta y Nacional de Narrativa, destacó la carencia en la sociedad actual de voces como las de Unamuno, "que no se casen con nadie, ni siquiera consigo mismas". "Necesitamos personas que como él nos digan la verdad que nos duele y acogerlas benigneamente a pesar de ello", señaló durante una intervención en la que subrayó el perfil "agónico" del filósofo fallecido hace 76 años que no le hizo caer en la egolatría ni en el servilismo.



Prada y Mañueco tras depositar la corona ante la escultura de Unamuno.

## REACCIONES

**ALFONSO FDEZ. MAÑUECO**  
ALCALDE DE SALAMANCA

"Valoro como un éxito de toda Salamanca la celebración de este año de homenaje a Don Miguel"

"Salamanca es una ciudad viva que ha demostrado una vez más su condición de Ciudad de Cultura, Acogedora y de Concordia". Con estas palabras, el primer edil extendió a todos los salmantinos el éxito que ha supuesto la celebración del Año Unamuno. "Los ciudadanos han respondido a este liderazgo con una elevada participación y seguimiento del centenar de actividades que ha organizado este Ayuntamiento", añadió Mañueco. También hizo extensivo su agradecimiento al resto de las instituciones que han contribuido a enriquecer la celebración de esta efeméride.

**JUAN MANUEL DE PRADA**  
ESCRITOR Y ARTICULISTA

"La soledad en la que murió Unamuno debe ser un ejemplo para no volver a despilfarrar un hombre como él"

"Creo que la soledad en la que murió Unamuno tiene que ser un ejemplo para nosotros; en primer lugar, para no repetir errores que nos llevaron a que hombres como Unamuno fueran despilfarrados, ignorados". El escritor Juan Manuel de Prada, invitado especial a esta edición de la ofrenda floral al filósofo y pensador, destacó que, pese a sufrir persecuciones, envidias, combatir con la insidia y el resentimiento durante toda su vida, "nunca pudo dejar de ser ese personaje agónico en constante tensión con el mundo ni renunció a su capacidad de interpelar al hombre y a Dios".



**SALÓN DE RECEPCIONES**

**Unión institucional y de partidos en el homenaje al pensador y filósofo**

Representantes de las principales instituciones salmantinas se dieron cita en la recepción ofrecida por el Ayuntamiento de Salamanca para cerrar el Año de Unamuno, de forma previa a la ofrenda floral. El alcalde Alfonso Fernández Mañueco y el portavoz del Grupo Socialista, Enrique Cabero, también ofrecieron una imagen de unidad y departieron juntos con algunos de los invitados al acto./BARROSO



■ CEMENTERIO

**La Asociación Memoria y Justicia honra un año más al exrector delante de su nicho**

Un año más y coincidiendo con el 76 aniversario de su muerte, la Asociación Salamanca por la Memoria y la Justicia rindió su tributo el pasado 31 de diciembre a la figura del exrector de la Universidad de Salamanca Miguel de Unamuno. Ante el nicho del cementerio San Carlos Borromeo, en el que descansan los restos del pensador y filósofo, Daniel Sánchez Gutiérrez dedicó unas palabras a la memoria del escritor universal fallecido en 1936.

**LOS DATOS**

**I GARCÍA DE LA CONCHA.** El director del Instituto Cervantes, Víctor García de la Concha, que también estuvo presente en el homenaje a Miguel de Unamuno también destacó la necesidad que existe en momentos de crisis, como la actual, de contar con escritores inconformistas como aquel filósofo que llegó a ser rector de la Universidad de Salamanca. "Es muy importante que generar diálogo desde las perspectivas más contrapuestas para que desde ahí pueda surgir una verdad que sirva para el progreso social", explicó.

**I MARCAPÁGINAS.** Tras la conclusión de la ofrenda floral en la calle Bordadores, una de las más breves de los últimos años pero también de las más multitudinarias, el Ayuntamiento repartió a los asistentes un marcapáginas conmemorativo del homenaje que Salamanca ha dedicado este año a Unamuno.